

Recibió empresa sancionada contratos por mil mdp de la 4T

- Ha sido acusada y multada por intoxicación
- Distribuye comida a cárceles, IMSS e ISSSTE

RAÚL RODRÍGUEZ CORTÉS
—nacion@eluniversal.com.mx

A pesar de haber sido multado por intoxicaciones y sus cuentas congeladas en 2018 por la Unidad de Inteligencia Financiera, el Corporativo Kosmos —junto con la empresa Abastos y Distribuciones Institucionales (Abadi), propiedad de la misma familia— recibió este año contratos por casi mil 150 millones de pesos para el reparto de alimentos a cárceles, la Guardia Nacional, el IMSS y el ISSSTE, entre otras instituciones del gobierno.

Corporativo Kosmos concentra a las empresas La Cosmopolitana, Café Bersa y Productos Serel, y compite en algunas licitaciones contra la compañía Abadi, pese a que ambas son propiedad de la familia Landsmanas.

Cuando el hoy comisionado del Instituto Nacional de Migración, Francisco Garduño Yáñez, dirigía los Centros Penitenciarios Federales declaró el 19 de febrero de 2019 que se había detectado a una empresa que estaba “en todos lados” con “contratos leoninos” para las cárceles federales.

El presidente Andrés Manuel López Obrador reaccionó un día después y dijo que se revisarían los documentos, pero a más de un año los contratos con su gobierno siguen.

NACIÓN A8

FILA DEL HAMBRE SIN SANA DISTANCIA



A un costado del Centro Médico Siglo XXI, decenas de personas recibieron comida por parte de la Secretaría de Inclusión y Bienestar Social de la Ciudad de México. La mayoría eran personas en situación de calle, pero también familiares de enfermos internados.

DIEGO SIMÓN/EL UNIVERSAL

CDMX mantiene cuarentena hasta el 15 de junio

Nueva normalidad en negocios

Se establece una tipología para flujos y capacidad, así como señalizaciones para cada tipo de empresa.



Sitios de espera en la fila



No sentarse, no pararse, no utilizar



Uso obligatorio de tapabocas



- Sheinbaum: la reapertura dependerá de la ocupación en los hospitales

EDUARDO HERNÁNDEZ
—metropoli@eluniversal.com.mx

En la Ciudad de México se mantendrán las restricciones por la pandemia del Covid-19 hasta, por lo menos, el 15 de junio, informó la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, durante la presentación del *Plan gradual hacia la nueva normalidad*.

Dio a conocer un semáforo para el regreso paulatino a las actividades, que dependerá de que se reduzca la saturación de los hospitales del Valle de México. El fin de la cuarentena será cuando la ocupación hospitalaria no sea mayor a 65%.

Por lo pronto, se anunció que para el 1 de junio reiniciarán labores las industrias de la construcción, de producción de cerveza, la minería, la venta de bicicletas y la fabricación de equipo de transporte. El regreso a clases será hasta septiembre.

Además, se realizará un censo para conocer el estado de salud de los capitalinos, sobre todo de quienes padecen diabetes, hipertensión y obesidad, enfermedades que los hacen más vulnerables al virus.

METRÓPOLI A16

DAN MARCHA ATRÁS A FRENO EN ENERGÍAS LIMPIAS

- Tras amparos, Cenace permite reanudar pruebas, pero impugnará. La CFE acusa anomalías. **A19**

Piden indagar convenios de firma ligada a Peña Nieto

PEDRO VILLA Y CAÑA Y HORACIO JIMÉNEZ
—nacion@eluniversal.com.mx

El presidente Andrés Manuel López Obrador, el PAN y el PRD se pronunciaron por investigar los contratos por más de 12 mil millones de pesos, en el pasado sexenio, a la farmacéutica Baxter, propietaria de una empresa fundada por la familia del exmandatario Enrique Peña Nieto.

En una carta, Baxter dijo a EL UNIVERSAL que en los 90 compró las acciones de Plasti-Estéril, fundada por Peña Nieto. Sin embargo, no hay respaldo digital en el Registro Público de Comercio de este movimiento. Hasta anoche el expresidente Peña no había respondido a la información publicada.

NACIÓN A6

Esperan toda la noche para cruzar a EU

Texto: **GABRIELA MARTÍNEZ**

Las restricciones para cruzar la frontera hacen que cada noche cientos de personas que viven en Tijuana duermen en la fila que se forma frente a la garita de Mesa Otay, para ser de los primeros en llegar a sus trabajos en Estados Unidos.

ESTADOS A12



Familias duermen en sus vehículos para asegurar su paso a EU, luego de que la Oficina de Aduanas fijó un horario de operación para la garita.

OMAR MARTÍNEZ/ CUARTOSCURO

424 MUERTOS POR COVID EN UN SOLO DÍA

- La Secretaría de Salud reportó el mayor número de decesos desde que inició la pandemia. **A4**

Ante retiro de ahorros, Afore tendrán que buscar liquidez

- Por desempleo, en los últimos cuatro meses ahorradores han dispuesto de 5 mil 128 millones de pesos de sus fondos

ANTONIO HERNÁNDEZ
—cartera@eluniversal.com.mx

Para atender la creciente demanda de personas que perdieron su trabajo por la pandemia y necesitan retirar recursos de sus Afore, las administradoras tendrán que hacer ajustes en algunas inversiones para obtener liquidez, dijo el presidente de la Consar, Abraham Vela.

En entrevista con EL UNIVERSAL, explicó que las Afore se verán obligadas a convertir en efectivo algunos de sus activos de valores gubernamentales. Los retiros de desempleo ascendieron a 5 mil 128 millones de pesos en los primeros cuatro meses de este año.

CARTERA A19

CULTURA

BUSCA PRESERVAR LEGADO DE VENUSTIANO CARRANZA

El promulgador de la Constitución fue asesinado hace 100 años. Su nieto lamenta que la figura de su abuelo esté en el olvido. **A22**



SERGIO TAPIA/EL UNIVERSAL

CARTERA



FINES DE SEMANA LARGOS SE QUEDAN

El gobierno informó que la medida es para reactivar el turismo, afectado por la pandemia. **A20**

ARCHIVO EL UNIVERSAL



Ricardo Raphael

“No es ético utilizar como pretexto la crisis sanitaria para cometer yerros que afectarán la confianza de la inversión y el futuro de las fuentes renovables de energía”. **A2**

